

# DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 1852.

## Noticias extranjeras.

Paris 14 de junio.

Los oficiales de la guarnicion de Viena que tomaron parte en la defensa de Buda contra los sublevados han sido trasladados á costa del Estado á Pest, para asistir á la inauguracion del monumento de Henry.

—El 10 de junio, entre siete y ocho de la noche, el rey de Wurtemberg llegó á Schlangenbad. La emperatriz de Rusia y el príncipe de Prusia fueron á su encuentro y lo hicieron entrar en su coche.

—Escriben de Copenhague el 10 de junio: Ayer á las ocho de la noche el rey llegó en el *Hekla* de la escursion que ha hecho á Suecia.— Se anuncia que no solamente la emperatriz de Rusia sino tambien el emperador llegarán aquí el 23 del corriente.

—La *Gaceta de Wesser* publica un parte telegráfico que anuncia que todas las deudas que han sido contratadas bajo el título de empréstito del Estado, desde 1848 hasta 1851 á cuenta del Schleswig-Holstein no serán reconocidas, y serán consideradas como no obligatorias para la caja del estado. Serán destituidos seis profesores de la Universidad de Kiel.

—La cámara de los diputados de Turin, presida en su sesion del 9 por el abogado Rattazzi, discutió un proyécto de ley para llamar á las armas un contingente de 10,000 hombres, que fué aprobado por 69 votos contra 36.

Marsella 15 de junio.

El *Conciliador del Indre* periódico legitimista redactado por M. Arturo Ponroy, ha recibido un segundo aviso: en su consecuencia el *Conciliador* anuncia suspender momentáneamente la publicacion.

## Crónica religiosa.

(De *La Esperanza*.)

El dar cabida á otros materiales mas urgentes, que con motivo de la interrupcion del periódico durante quince dias del mes último, teniamos sobrantes en nuestra redaccion, nos ha impedido hasta ahora publicar las siguientes cartas de un reo que fué ejecutado en Talavera de la Reina el dia 19 de mayo.

La Audiencia, segun la relacion que hace nuestro corresponsal al remitirnos las cartas, le tenia sentenciado por haber degollado á uno en su pueblo, Gamonal, y que no se le probó plenamente, á 20 años de presidio; y estando en el calabozo, bailando con otros varios presos, cosió á puñaladas á un amigo suyo que comia y dormia con él, y sin que nada justificase aquella atrocidad, pues vivian en la mayor armonía.

En la capilla estuvo con un valor y resignacion cristiana admirables; y entre otros crímenes confesó hasta seis muertes, cometiendo la primera á los 14 años en una niña de 7.

Hé aquí las cartas:

*En la capilla de la cárcel de Talavera de la Reina 17 de mayo de 1852.*

—Mis queridos padres: En este dia, á las once de su mañana, se me ha notificado la sentencia de muerte, y cuando creí que mi espíritu se viese abatido con tan terrible anuncio, me he visto por la misericordia de Dios tan conforme con su santísima voluntad, que no hallo espresiones con que manifestar á Vds. la alegría de mi corazon en mi lastimoso conflicto. Si, padres de mi alma; ha llegado el momento de decir la verdad y mirar mi salvacion con el interés que debo. La única pena que me affige es el sentimiento de Vds. al ver á su hijo condenado al último suplicio. Este golpe tan fatal era el que faltaba para acibarar el corazon de unos padres á quienes tantas veces he hecho derramar lágrimas por mis faltas. La sola consideracion de esto me abisma en un mar de afficiones, y quisiera que Vds. se penetrasen de la sinceridad de mi arrepentimiento en la forma y modo que Dios sabe ser cierto lo que digo. ¡Padres de mi corazon! ¿Podré dudar del perdón de los que tantos sacrificios han hecho prodigándome el consuelo en mis mayores trabajos?

Cierto que oigo la voz de mis adorados padres, que entre sollozos y suspiros perdonan mis extravíos y me llenan de bendiciones, para que mi Dios y Señor, á quién de todo corazon me he convertido, me dispense su gracia para perseverar fielmente en mi propósito y poder edificar y mover á compasion á cuantos me han conocido delincuente y vean ahora mi arrepentimiento. ¡Qué cierto es, padres míos, que no es lo mismo vivir que morir, pues constituido al borde del sepulcro, detesto con todo mi corazon cuantos crímenes he cometido, y depositando mi esperanza en la bondad y misericordia de Dios, de esto solo me acuerdo y de mis queridos padres! Indecible seria la pena de Vds. en mi lamentable situacion, si no mediasen los consuelos de nuestra sacrosanta Religion Católica, en cuya alabanza y obsequio debo decir y confesar, que no he tenido dias mas felices que los que se me han concedido para prepararme á morir como cristiano.

Desde el momento que se me ha puesto en capilla, los sacerdotes de Jesucristo me han prodigado todos los consuelos necesarios para mi salvacion; los hermanos de la Caridad no han omitido medio alguno para proporcionarme el sustento con abundancia y esplendidez inauditas; los señores juez, corregidor y demas autoridades y personas de categoria, me han visitado en la estancia del dolor, y con amorosas palabras y affligidos semblantes han demostrado su sentimien-

to y que no miran ya á Baltasar el delincuente, sino á un desgraciado hermano suyo, contrito y humillado á la presencia de Dios. Yo quisiera poder demostrar á Vds. el gozo que esperimento en los últimos instantes de mi vida, en los que no me acuerdo mas que de Dios y de mis padres. Penetrado de los nobles y generosos sentimientos del Sr. D. Pedro Delgado, le supliqué se dignase visitarme en la capilla, y con la caballerosidad que le caracteriza, acudió al momento á cumplir mis deseos.

Increible parecerá que un señor tan distinguido me dispensase esta gracia, pues mucho mas lo será el que despues de dirigirme las mas afectuosas y caritativas espresiones, me prometiese no desamparar á mis ancianos y affligidos padres, que fué la peticion que le hice, ofreciéndome tambien cumplir el deseo que le manifesté de que me acompañara hasta el suplicio. Mi agradecimiento será eterno, y pediré en la gloria al Dios de las misericordias que premie á mi singular bienhechor y á cuantos se han interesado por mí. Padres míos, no he podido hacer otra cosa para demostrar lo mucho que los amo, y no queriendo perder los preciosos momentos que me restan para la eternidad, me despido de Vds., de mis hermanas, parientes y amigos, suplicando encarecidamente que me perdonen y suplicándoles rueguen á Dios me conceda la gloria, en la que espero abrazarlos y bendecir la misericordia de Dios para siempre. Por la Reina de los Angeles, María Santísima, pido á Vds. se consuelen en mi muerte y se penetren de la sinceridad de este su hijo, antes el mas desgraciado y ahora el mas feliz, por morir arrepentido de sus culpas y que con la mayor sumision les pide su bendicion y B. S. M.—*Baltasar Muñoz*.

*En la capilla de la cárcel de Talavera de la Reina 17 de mayo de 1852.*

Mi querido amigo: Hé recibido tu apreciable carta, y cumpliendo con lo que me dices, me veo en la precision de hablarte con la verdad que exige el trance en que me veo. Bien conozco que te has de affigir sabiendo que el dia 19 he dejado de existir en la tierra, pagando con la muerte el delito que como miserable criatura cometí. Pero, amigo mio, no puedo explicarte el gozo de mi alma con la gran confianza que tengo en la misericordia de Dios, por lo cual te suplico no me tengas lástima, sino envidia, porque me ha dado fortaleza para hacerme superior en mi desgracia.

He hecho una confesion general de todas mis culpas, y mi conciencia se halla tranquila, y solo tengo el sentimiento de no haberlo hecho antes. Da gracias á Dios por este beneficio que me ha hecho, y perdona á tu amigo el mal ejemplo que te ha dado, para que no te acuerdes de mi pasada vida licenciosa, sino de mi arrepentimiento, y procura enmendar tu vida, para que merezcas tener una buena muerte, que es la ver-

dadera felicidad. Encomiéndame á Dios, y pide á esos desgraciados presos que lo hagan tambien por este tu amigo que desea veros en la gloria.  
—Baltasar Muñoz.

NOTA. Esta carta se dirigió á la cárcel de Villa de Chinchon, á un compañero del reo en sus prisiones.

Todavía el 10 tuvimos el sentimiento de ver públicamente profanada la solemnidad del día con labores propias de los de trabajo. Podríamos citar calles donde se continuaban con todo afán á hora muy avanzada de la mañana las obras de edificios que allí están en construcción. No basta á ciertas gentes que se hallen abiertas al comercio en los días festivos, además de las tiendas de comestibles, muchísimas de ropas, de quincalla etc.: quieren que los albañiles, los carpinteros y los canteros prosigan, durante ellos, sus tareas, aun en la estación en que apenas puede haber inconveniente en interrumpirlas. No respetan ni aun una fiesta religiosa que desde su institución, es decir, siglos há, viene siendo en su patria la más solemne y la más tierna y popular de todas.

¡Buena desgracia es! Esos hombres que tan entusiastas admiradores se muestran de los protestantes ingleses en otras prácticas de problemática utilidad, cada día parecen menos deseosos de imitarlos en la rigurosa observancia de los días festivos, uno de los puntos en que su falsa religión se acuerda con la verdadera: esos, que tanto afectan dolerse de las fatigas del pobre trabajador, no reparan en negarle el descanso que de tiempo en tiempo reclama su propia conservación: esos, que siempre están estudiando lo que hacen ó dicen nuestros vecinos, los franceses, para obedecer servil y vergonzosamente al capricho de sus modas, para seguirlos en los más livianos movimientos de su imaginación, para adoptar como reglas de conducta las más absurdas concepciones de su entendimiento, parecen sordos cuando á sus maestros se les oye reconocer el error que cometieran en despreciar las suscripciones de la Iglesia relativas á la santificación de las fiestas.

Llamamos la atención del gobierno sobre este grave escándalo. El Sr. Ordoñez, en particular, que tan laudables reformas está introduciendo en la administración de la capital, tiene en la represión de él un objeto digno de su celo y de su energía.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos ha publicado el siguiente edicto:

*Nos el Dr. D. Fr. Cirilo de Alameda y Brea, por la gracia de Dios y de la Santa Sede apostólica, arzobispo de Burgos, consejero de Estado, caballero gran cruz de la real orden española de Carlos III, senador del reino, prelado asistente al sacro solio pontificio, etc., etc., etc.*

A nuestros muy amados, en el Señor, los beneméritos habitantes de esta ciudad, salud y paz en nuestro Señor Jesucristo.

Apenas nos encargamos de nuestro ministerio pastoral, observamos con placer que el ilustrísimo ayuntamiento de esta ciudad y su digno presidente cuidaban con el mayor celo de la educación de las niñas pobres, habiendo establecido escuelas gratuitas bajo la dirección de personas honestas y capaces de enseñar á las jóvenes el santo temor de Dios, y todas las labores útiles propias de su sexo, secundando tan beneméritas autoridades las beneficiosas disposiciones del gobierno de S. M.; pero en medio de esa sa-

tisfacción, también observamos con dolor que muchas niñas no se aprovechaban del sumo bien que se hacía á las familias pobres, bajo pretextos frívolos, ya de su pobreza, y ya de la distancia que las separaba de las escuelas.

Natural era que, dejadas en el mayor abandono á muchas desgraciadas niñas, en vez de prepararlas para que un día fuesen el consuelo y auxilio de sus padres, y la honra de la ciudad, serían por el contrario el oprobio de esta, y la bochornosa deshonra de los que las dieron el ser. Para evitar en lo posible tan grave mal, nos resolvimos á fundar una nueva escuela gratuita, que, añadida á las tres dotadas por el ayuntamiento, quitara todo pretexto á los padres desidiaos, y aprovechara á las niñas pobres del barrio de Saldaña, y de los inmediatos, y aun de los demás de la ciudad, si los padres desearan que sus hijas se educasen en este nuevo establecimiento. Apesar de que no abundamos en recursos pecuniarios, ni podíamos dejar de atender á otras necesidades, como no las hemos desatendido, hicimos edificar á nuestra costa dos espaciosas salas en terreno del colegio de Saldaña, y esperamos el tiempo oportuno para abrir la escuela gratuita bajo nuestro patrocinio y dirección, como han de estarlo todas las que regenten las religiosas, según el real decreto de 26 de febrero próximo pasado.

En tiempos funestos en que la corrupción crece, las pasiones se desbordan y la malicia se anticipa á la razón, es un deber nuestro hacer toda clase de sacrificios en beneficio de las clases pobres y en ayuda de los piadosos designios del gobierno de S. M. Padre como somos de todos, y muy principalmente de las clases desvalidas, pastor del rebaño que plugo á Dios encomendar á nuestra vigilancia y cuidado, debemos velar sobre la mejora de las costumbres públicas, y por lo tanto exhortamos á todas las familias necesitadas se aprovechen del gran bien de que sus niñas sean educadas cristianamente, ya en las escuelas gratuitas de la ciudad, ya en la que nos fundamos ahora, oponiendo así á las aviesas inclinaciones un poderoso dique para que lo que debe serles de mayor consuelo, no sea, por la falta de educación de sus hijas, su mayor y más vergonzoso azote, que dijo Salomón.

El día 2 del próximo mes de junio, se abrirá la escuela gratuita para las niñas pobres de esta ciudad, bajo la dirección y enseñanza de las respetables virtuosas Hermanas de la Caridad, que enseñarán á las niñas á leer, escribir, contar, la doctrina cristiana, la historia sagrada, y todas las labores propias de su sexo, habiendo provisto de todo lo necesario para que las niñas reciban la educación que corresponde á su clase.

Para ser admitidas en la nueva escuela, deberán presentar á la reverenda superiora de Saldaña:

1º La fe de bautismo, pues que únicamente serán recibidas las que hayan cumplido siete años, y las que no pasaren de catorce.

2º Las niñas deberán estar vacunadas, y no padecer ó haber padecido enfermedad alguna contagiosa.

3º Los curas de las respectivas parroquias facilitarán atestado de que los padres de las niñas son de una vida honesta.

4º Los libros para la enseñanza, así como el papel los proveeremos, ya sea para escribir, ya para las lecciones de aritmética, y la reverenda superiora del colegio de Saldaña, proveerá lo necesario para las labores propias del sexo, si los padres no lo proveyeren con el objeto de que sean para ellos los labores que hicieren en la escuela. Las horas de enseñanza serán en prima-

vera, en verano y en otoño de ocho á once por la mañana y de dos á cinco por la tarde, y el invierno de nueve á once por la mañana, y de dos á cinco por la tarde. Las niñas deberán presentarse en la escuela lavadas, peinadas y curiosas; pues que la pobreza, ni es enemiga del aseo, ni este es menos útil para conservar la salud.

Dado en nuestro palacio arzobispal de Burgos, rubricado por nuestra mano, sellado con el escudo de nuestras armas, y refrendado por nuestro secretario de cámara á 24 de mayo de 1852.  
—Fr. Cirilo, arzobispo de Burgos.—Por mandato de S. E. I. el arzobispo mi señor, M. D. Magin Ferrer, secretario.

De una carta de Bruselas tomamos lo siguiente:

«Cada día son más rápidos los progresos que está haciendo el clero en el importante ramo de la enseñanza. Cada día tenemos nuevas noticias sobre la creación de algún nuevo establecimiento. Los reverendos PP. jesuitas acaban de comprar la casa de educación del abate Poilloux en Vaugirard. Además el Consejo municipal de Dole le ha cedido el colegio de aquella población, y gradúase que son más de veinte los consejos que de poco tiempo á esta parte han hecho las mismas donaciones.»

Dice un periódico:

La grandiosa novena de San Antonio, que celebra anualmente su congregación establecida en la iglesia de Monserrat, terminó el domingo último, habiendo escedido en magnificencia á los años anteriores. Sorprende verdaderamente el ver el incremento de esta corporación, que actualmente cuenta unos 3,000 individuos, y hace diez años, reducida á la nada, se componía de muy pocas personas y no podía cubrir sus atenciones. Ahora tiene propio un juego completo de ternos, algunos de ellos muy ricos; la colgadura del templo, esquisita, ha sido completada este año, y nada por fin se escasea para que estos cultos sean grandiosos. Ninguna congregación de Madrid, con tan corto dispendio, da tantas asistencias á sus individuos en el caso de defunción, lo que es sumamente útil en Madrid, atendiendo á lo odiosos que son los ajustes con las parroquias en trance tan triste para las familias.

Los RR. PP. del Colegio de Escuelas Pías de la ciudad de Mataró, el domingo 20 á las diez celebraron una misa solemne en su iglesia de Santa Ana, con esposición del Santísimo Sacramento, en acción de gracias por haberse librado del estrago, que en su sacristía causó el desplomo de una parte de su elevada bóveda, cayendo con las ruinas un soldado del batallón de Vergara, de los alojados en aquella parte del colegio. El infeliz quedó reventado al dar en el duro suelo, se le oleó, y llevado al hospital, murió á las dos horas.

El fatal accidente sucedió á las seis y media de la mañana del día 12 del corriente, hallándose en la reducida sacristía un religioso que acababa de decir misa, el hermano sacristan, el monacillo, cuatro niños y un hombre. Todos quedaron ilesos, menos un niño, que se vió cubierto de ruinas, y quedó sin sentido con los dos golpes de ladrillo que recibió, uno en la cabeza y otro en la pierna. Mas á favor del oportuno remedio volvió luego en sí, y se vió no ser de gravedad las dos heridas. En breve se halló del todo restablecido.

La Comunidad pues, que vió con asombro haberse librado de un peligro que corría á todas horas, y mas en la del fracaso en que acostumbraba haber muchas personas en aquel local, ha creído de su obligacion dar al Altísimo públicas gracias por tan singular beneficio; que reconoce deber á su Providencia.

## VARIETADES.

### ANÉCDOTAS HISTÓRICAS.

#### CANTANTE Y EMPERATRIZ.

El génio de Pedro el Grande ejerció tal influencia en el movimiento intelectual de la Rusia que se le mira como el fundador de este vasto imperio. Apenas se pronuncian los nombres de los monarcas que le precedieron. Sin embargo, los de Wladimiro, Ivan el Grande, Alexis merecen pasar a la posteridad por haber realzado las letras y las artes, y dado un vivo impulso á los estudios musicales. En las costumbres de los antiguos clavos sometidos al gobierno de los príncipes del Norte, se encuentran tipos característicos originales, que son dignos de fijar la atención.

Cuando el czar quería casarse los señores de la corte se ponían en marcha, y recorrían al país buscando las jóvenes mas bonitas y seductoras de las primeras familias. Su número ascendía de 60 á 100. Se les reunía en el palacio de Kremlin, donde permanecían hasta el día en que el príncipe debía indicar á los soberanos cuál era la elegida para compartir con él la corona. Todo el tiempo que aquellas jóvenes permanecían en palacio estaban incomunicadas. El czar solo, con un disfráz y algunas personas autorizadas por él, penetraban cerca de ellas para apreciar sus talentos ó su belleza. Mientras el buffon del Rey recibía la orden de ponerse las insignias Reales para representar al príncipe, las jóvenes, engañadas por las apariencias, dejando entrever su ambición, trataban de fijar las miradas del falso monarca y despreciaban al verdadero.

Alexis, hijo de Miguel, padre de Pedro el Grande, respetó esta costumbre. Se despojaba de su grandeza y sus insignias; y vestido como particular visitaba los castillos de los señores, las casas de los ciudadanos y las cabañas de los labradores. Cuando llegaba á casa de sus favoritos se hacia anunciar, comía con ellos y disfrutaba algunas horas de feliz abandono. Sobre todo le gustaba visitar y sorprender á Matwel, uno de los principales consejeros de la corona.

Un día llegó á su casa, con traje de capitán de guardia, en el momento en que Matwel le esperaba ménos. Los dos se sorprendieron. Al atravesar la antecámara Alexis habia creído oír una voz pura, sonora, de maravillosa suavidad, que cesó cuando el príncipe entró en el salón. El czar, á quien habian impresionado vivamente aquellos deliciosos acentos, se conmovió mas al ver á la joven música, que era de extraordinaria belleza, y cuyas mejillas se colocaron de vivo rubor al aspecto del importuno visitador.

Para conformarse con las órdenes del czar Matwel le recibió como un oficial y le invitó á sentarse á la mesa. Alexis accedió á ello.

La conversacion se hizo animadísima; pero cuando el czar dirigió la palabra á la bella desconocida se admiró de la distincion de sus maneras y lo elevado de su entendimiento. Suplicóle que cantara algunas de sus canciones favoritas: la joven las ejecutó de buena voluntad: se la oyó con gusto; y cuando la doncella se retiró no la vió marchar sin sentimiento.

— ¿Quién es esa joven? preguntó Alexis.

— Señor, es la señorita Narickin, hija de un pobre caballero, que por su miserable estado se ve precisado á vivir en una ciudad retirada. Me ha encargado la educacion de su única hija: yo lo hago con interés, y puedo decir que no he sembrado en tierra estéril: á una viva inteligencia y á un gusto esquisito reúne Natalia una dulzura y una docilidad que son causa de que la mire como á propia hija.

— Está bien, replicó el czar; continuand celand por ella: yo me encargo de su dote y de encontrarle esposo. ¿Sabe quién soy?

— No, señor: como nunca sale no ha visto á V. M.

— Guardaos bien de decírselo.

Alexis se retiró pensativo. La bella Natalia le habia causado una viva impresion. A la segunda entrevista la encontró mas seductora: sus vistas se hicieron mas frecuentes: cuando pasaba las noches enteras á su lado el corazón le palpitaba en presencia de aquella criatura encantadora, cuya melancólica mirada, imaginacion poética y voz melodiosa y penetrante ejercían en él una irresistible fascinacion. Dotado de una alma ardiente y apasionada, artista de corazón é inteligencia. Alexis amaba apasionadamente la música, tanto que se esforzaba por difundir la afición á ella y propagar su conocimiento en sus estados. Muchas veces se divertía en reunir en su palacio de Moscow á cuantos jóvenes sabían ejecutar las canciones nacionales; pero nunca habia oído una voz que se prestase tanto como la de la joven Natalia á todas las dificultades del canto ligero y gracioso, espresivo y enérgico.

Muchas veces los primeros rayos del sol sorprendían á Alexis extasiado ante aquella maravillosa sirena, que sabia dar una espresion de ternura indefinible, de tristeza exaltada, á los acentos llenos de vigor de las baladas melancólicas, de las melodías originales y de las canciones pintorescas de su país.

Durante estas entrevistas Alexis conservaba el uniforme de capitán de Guardias; y como Matwel no osaba descubrir el secreto del soberano, su pupila permaneció en una completa ignorancia del rango de Alexis, al que trataba familiarmente como á un amigo de su tutor.

Matwel se encontraba en una posición difícil: no se atrevía á romper la intimidad del czar con Natalia, mientras conocía que su deber era proteger á la joven contra una seducción, que ella no podia ni comprender ni adivinar.

El día de la ceremonia se acercaba. Los señores estaban de vuelta de su viaje, y ya habian encerrado en el palacio de Kremlin las 60 flores mas bellas del jardín de la Rusia. Las damas de Moscow preparaban sus mejores adornos. Toda la ciudad se agitaba, todo estaba en movimiento: el czar solo no cambiaba nada en sus hábitos, y continuaba al lado de Natalia.

Matwel, sombrío é inquieto, pensaba en el triste desenlace de esta desgraciada pasión, cuando el czar se presentó ante él mas alegre que de ordinario.

— Te he prometido, le dijo, ocuparme de la suerte de tu pupila. Hé aquí el momento en que quiero pagar mi deuda. Tú sabes que mañana elijo esposa. Quiero que Natalia asista á esta solemnidad, que ostente todos sus encantos, y que escoja entre mis cortesanos el que ha de ser su esposo.

Cañonazos repetidos anunciaban á los habitantes de Moscow que habia llegado el momento en que Alexis debía tomar esposa. La gran sala de Kremlin ofrecía un magnífico golpe de vista. Los caballeros lucían sus mas ricos unifor-

mes: las damas rivalizaban en elegancia. Las máscaras se agitaban y bullían.

Todas las miradas se fijaron en las jóvenes que solicitaban la corona imperial: la princesa Isabel Barbarykin llamó la atención especialmente, y creía no tener rivales: unía á su rango una belleza maravillosa.

Un máscara, con traje mas magnífico que el de los otros, entró rodeado de cortesanos en la sala. Todo el mundo le tomó por el czar, y la princesa Barbarykin no cabía en sí de alegría cuando el encubierto se acercó á ella.

Natalia, con un traje sencillo, permanecía en un rincón de la sala con el viejo Matwel examinando al máscara que paseaba con la princesa. Matwel conoció al czar, que en traje de capitán se acercaba á Natalia.

Natalia, satisfecha de ver al amigo de su tutor, le preguntó con su amabilidad acostumbrada si el czar habia ya escogido esposa.

— Todavía no, replicó Alexis; pero si deseais verle yo os conduciré á su presencia.

— Estoy bien aquí.

— ¿Quién sabe si quizá agradareis al príncipe!

— Yo no ambiciono la corona.

— Esa es mucha modestia.

Natalia, viendo que el capitán insistía, le dijo tristemente y en tono de queja.

— Me conocéis mal y me ofendeis.

Suspiró entonces, y dos lágrimas se escaparon de sus ojos.

Alexis comprendió que era amado; y lleno del corazón de alegría dijo:

— Que se quiten las máscaras.

Al instante un profundo silencio sucedió al rumor de la fiesta: todos los corazones palpitaban. Todos querían adivinar la elegida por su soberano para tributarla sus homenajes.

¿Quién puede imaginarse la rabia de la princesa Barbarykin cuando conoció que el pretendido czar no era otro que el buffon de Alexis? Terrible fué su sorpresa cuando contempló la corona sobre la frente de Natalia Narychkin, y oyó estas palabras:

— ¡Vasallos de Moscow, hé aquí á vuestra Emperatriz!

La habilidad musical de Natalia fué antes que su rara belleza origen de su fortuna, y no lo olvidó. De acuerdo con el czar dió un verdadero impulso á las artes y á los artistas; y sus favores fijaron en Rusia á muchos músicos italianos, alemanes y franceses. Entonces fue, durante este reinado, cuando se hicieron en Moscow las primeras tentativas para fundar la ópera nacional.

## Noticias nacionales.

MADRID 18 DE JUNIO.

La escuadra francesa del Mediterráneo, que despues de haber estado fondeada unos cuantos dias en Palermo, salió para Argel, se compone de los siguientes buques:

Navios.— Ville de Paris, comandante, Mr. Penand, con la insignia del vice-almirante baron de La Susse.

Valmy, comandante, Mr. de Caudé, con la insignia del contralmirante Jacquinet.

Júpiter, comandante, Mr. de Lapierre.

Bayard, comandante, Mr. Fadre.

Jéna, comandante, Mr. Taffard de Saint Germain.

Henri IV, comandante, Mr. de Gueydon.

Caton, corbeta de vapor, comandante, Mr. Guesnet.

El Orden llama la atención sobre las exposiciones que remiten de diferentes puntos al gobierno felicitándole por las medidas económicas que adopta en la actualidad. Con este motivo pondera la necesidad de los caminos de hierro y la conveniencia de que el gobierno emita acciones para su construcción.

## Palma 26 de junio.

Esta mañana á eso de las ocho las salvas de artillería han anunciado la llegada á esta bahía de la escuadra francesa del Mediterráneo, compuesta de 6 navíos y 4 vapores. Los nombres de aquellos serán sin duda los que se leen en otra parte de este número.

Esta mañana á las nueve y media, ántes de la misa mayor, ha tenido lugar, con las formalidades de costumbre, la entrada del señor canónigo D. Sebastian Serra, á cuyo acto ha asistido numerosa concurrencia de amigos y personas afectas á dicho señor canónigo. Nos congratulamos de que haya tenido ingreso en el cabildo un antiguo párroco de tantos méritos y servicios, y cuyas luces y consejo no podrán ménos de ser de gran provecho á la ilustre corporacion de que va á formar parte.

El día 29 del corriente en la villa de Bujer se celebra la solemne fiesta del apóstol san Pedro, patrono de dicho pueblo, y predicará en el ofertorio de la misa mayor el presbítero D. Jaime Pons Estel.

En este día y en el siguiente, concluida la misa mayor, habrá corridas; y por las tardes baile público.

### COMANDANCIA GENERAL DE LAS BALEARES Y GOBIERNO MILITAR DE PALMA.

#### Orden de la plaza del 26 de junio de 1852 en Palma.

Desde mañana, y con el objeto de que el público pueda salir á bañarse durante lo caloroso de la estación, ó tomar el fresco á estramuros de la ciudad; las puertas se cerrarán y abrirán hasta nueva orden del modo siguiente:

Dadas las once, se cerrará la de la Portella, consecutivamente la de la Calatrava, San Antonio, Pintada, Jesus, Santa Catalina, y últimamente la del Muelle; dando el suficiente tiempo el señor capitán de llaves, de modo, que resulte el cerrarse esta á las doce, abriéndose á las cuatro de la mañana empezando por la del Muelle, Santa Catalina, y consecutivamente las demas.

Lo que se hace saber por medio de los periódicos de esta capital para conocimiento del público y cuerpos de esta guarnicion.—El general gobernador.—Pastors.

#### SERVICIO.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Alejandro Villegas, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones el mismo cuerpo.

El coronel sargento mayor.—Manuel Jónes.

#### ADUANA DE PALMA.

*Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.*

Laud San Cayetano, su patron Juan Aguiló, de Valencia, con harina y otros.

Palma 26 de junio de 1852.—José Peñaranda.

#### LOTERÍAS NACIONALES.

Se avisa al público: quedan algunos billetes para espenderse de la que se celebra hoy, y se pone en venta la del 10 de julio próximo, á 96 rs. vn. cada entero y 12 id. el octavo. Palma 26 de junio de 1852.—Jaime Muntaner.

## REVISTA DE PERIODICOS.

*El Balear* de ayer inserta algunos párrafos dando cuenta de varias obras que van á principiarse prontamente en Palma, cuyo contenido es como sigue:

Tres obras van á tener principio en esta capital durante la próxima semana: una de reconocida utilidad, otra de necesidad y otra de ornato y recreo.

Consiste la primera en cubrir la acequia de la calle de los Olmos, medida acertadísima, en proyecto desde mucho tiempo y nunca realizada, que ha de mejorar en gran manera el estado sanitario de aquel barrio, donde está situada la Inclusa, haciendo desaparecer las causas productoras de tercianas durante algunas épocas del año.

La segunda obra es el derribo del tinglado en que se halla establecido el peso del carbon, cuyo estado ruinoso exige que cuanto ántes sea demolido. Es indispensable empero que la reconstruccion siga al derribo, para no causar perjuicio al público, y que al llevarla á efecto se cuide de reemplazar el feo cobertizo que va á desaparecer con otro de mejor gusto y regularidad que presente buen aspecto y que teniendo la capacidad necesaria, proporcione á los que frecuentan aquel sitio la comodidad de que ahora carecen.

Es la tercera de dichas obras la construccion de un paseo de invierno en la muralla de mar que se estiende desde el cuartel de caballería de Palacio hasta el de las bóvedas. Consistirá este paseo en un bonito jardin, donde figurarán escogidas plantas invernales, que con la retama y otros arbustos darán á aquel sitio un bellissimo aspecto. Contribuirán á ello hermosos surtidores, y no será su menor adorno la mejora que van á recibir las fachadas del real palacio, así en el frente que mira á la Catedral, cuyos antiguos torreones serán al parecer restaurados, como en el de la parte del mar que da al sitio en que se hallará el nuevo paseo. Este dilatado frontis, que abraza una parte de la Capitanía general y todo el departamento ocupado por la Esma. Audiencia del territorio, será de nuevo revocado y regularizado, con lo cual aumentará el embellecimiento de aquel sitio, que á no dudarlo será en adelante uno de los mas agradables de Palma.

En la parte del Mirador contigua al real palacio se construirá una espaciosa escalinata que pondrá en comunicacion el interior de la ciudad con el nuevo paseo, y facilitará ademas la bajada al muelle.

Aplaudimos este pensamiento, y conocedores de la buena voluntad que anima á cuantos intervienen en su realizacion, tenemos la fundada esperanza de ver concluidas en breve dichas obras, como lo quedarán las que, segun hemos dicho al principio, van á construirse en beneficio y para comodidad del público.

*El Genio* publica las siguientes noticias:

En la cuasi seguridad de que muy en breve se hallará en este puerto la escuadra francesa, parece que el cónsul de aquella nacion residente en esta capital, tiene el proyecto de obsequiar á la oficialidad dando un gran baile en los salones de uno de los casinos de esta ciudad.

Tenemos entendido se trata de dar funciones de toros en la presente estación de verano y á mediados del mes de agosto. Segun parece se formará una plaza provisional en las afueras de la puerta de Jesus. Todo esto depende, segun se

nos dice, de cierta contestacion que se aguarda de Barcelona en el domingo próximo. Si se realiza hay mucha probabilidad de que la cuadrilla será buena siendo el director *Cúchares* y los toros de ganaderías muy acreditadas.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### Santos del día.

#### SAN SIXTO, PAPA.

*Este glorioso siervo de Dios era natural de Roma, el cual mereció por sus virtudes ser elegido en el año 150 sucesor de san Alejandro en el sumo pontificado, gobernando muy cerca de diez años con raros ejemplos de cristiana piedad, mereciendo en recompensa obtener la palma del martirio.*

#### LOS SIETE DURMIENTES.

*Llamados Maximiliano, Malco, Martiniano, Dionisio, Juan, Serapion y Constantino, que emparedados dentro de una cueva del término de Éfeso para que murieran en pena de profesar la fé cristiana, el Señor les conservó la vida por largos años, durmiendo un sueño tranquilo, hasta que quitadas las piedras que cubrian el boqueron de su encierro, salieron de él ilesos, alabando y predicando á Jesus hijo de Dios vivo, por el cual murieron gloriosamente en medio de grandes tormentos.*

## CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo en la parroquial de Santa Eulalia con motivo de celebrarse el aniversario en sufragio de las almas de los cofrades del santísimo Cristo, á las diez se cantará misa solemne conventual y ántes un nocturno y laudes del oficio de difuntos.

= En la de San Jaime se celebra fiesta á san Vicente Ferrer, con misa solemne y sermon que dirá D. Juan Angelo Torrents presbítero.

= En la de San Nicolas, se tributa solemne fiesta á san Luis Gonzaga, con misa solemne y sermon, siendo el orador D. Pedro Antonio Muntaner presbítero.

= En la iglesia de religiosas Capuchinas se tributan iguales cultos al angélico jóven, cantando la música la misa mayor, predicando en el ofertorio D. Juan Bautista Pol presbítero; y á las seis de la tarde despues de un rato de oracion cantará la música una parte del santísimo rosario.

## PLAZA DE TOROS.

*Gran funcion gimnástica y diversion de NOVILLOS, para mañana domingo 27.*

El Director de la compañía gimnástica, con el fin de complacer á este ilustrado público, ha dispuesto una variada y divertida funcion, en los términos siguientes:

- 1º Sinfonia por la banda militar.
- 2º Vistosos bailes de la cuerda elástica.
- 3º Juegos icarios, por las niñas y el payaso.
- 4º Lindo baile del *Paso stirio*.
- 5º Evoluciones del Trapecio árabe.
- 6º Baile nacional.
- 7º Esceua del *Montañés* y el *Soldado*.
- 8º Se correrán y capearán dos novillos argelinos, probados por cuatro aficionados del continente, y para mayor diversion se pondrán algunas figuras de bolto para que las acometan dichos novillos.

*Advertencia.* No se permitirá bajar á la plaza hasta el segundo novillo.

Entrada general: 2 rs. vn.—Niños y soldados: 1 rl. vn.—Palcos de sombra: 12 sueldos.—Id. de sol: 9 suel.—Sillas del afeitado: 2 suel.

La venta de palcos, entradas y sillas tendrá lugar de nueve á doce por la mañana en casa de Jaime Valls y Círrera, calle del Sagell, núm. 39: y de las dos en adelante en la misma plaza. A las cinco.